
 

  1学年だより・めぶき 

渋谷区立上原中学校第１学年      

 令和３年１月９日（土）第５７号 

＜令和 2 年 12 月 28 日の HB。旧ロッカーが新ロッカーになりました＞ 

 

☺新年になりました。今年もよろしくお願いします。☺ 

 

新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。学校の年度は 4 月～3 月なので 1

年生の時間はまだ 3 か月ありますが、まもなく 2 年生になります。この 3 か月の間に進級に向けて準備を進めて

ください。 

 

昨日の全校集会は感染症対策としてオンラインで行われました。校長先生と生活指導主任の伊藤先生からお話

がありました。感染症が拡がっているので、いままでの対策をしっかりと続けていくように、気を抜かずに生活

をしていきましょうということでした。昨日、緊急事態宣言発令がされました。「あっ、感染症対策これくらいな

らいいや～」ということが無いように、学校生活を送りましょう。 

 

今日の学年集会では、「ゆとりのある学校生活を送るために、 

考えて行動をしよう」という話をしました。 

ゆとりのある人（皆さんの周りにもいますね）は、行動が落 

ち着いています。また、急な変更にも慌てずに行動をすること 

ができます。反対にゆとりのない人は、いつも慌てているので、 

せっかく頑張ってやったことも、ミスがあってまた慌てる・・ 

という悪循環が起きます。これでは、同じようにやっていても 

もったいないですね。私も、話しながら「自分もやってしまっ 

ているな。」と自戒の意味も込めて話しました。       ＜今年はうし年。うしのように着実な歩みを！＞ 

 また、ゆとりのある人は、物事を広く見ることができるので、 

周りの人のために活動をしている人のことがわかり「ありがとう」という感謝の言葉を素直に言うことができま

す。「ありがとう」と素直に言うことができる。素敵な人ですね。皆さんには、そのような人になってもらいたい

です。 

 

 さあ、今年が始まりました。あと 3 か月で、新入生が入ってきます。皆さんが「先輩」になります。頼りがい

のある先輩になれそうですか。「あの先輩のところに行ったらいろいろなことがわかる。」と思ってもらえると良

いですね。頑張ってください。皆さんにとって素晴らしい年になることを祈っています。 

 

…………………………………………………キリトリセン……………………………………………………… 

＜保護者からの一言 学年だより第５７号＞    １年  組   番＜氏名＞            



☺生徒会副会長のＡ・Ｈくんの「新年の抱負」です☺ 

 

学年集会で、新年の抱負を生徒会副会長のＡ・Ｈくんに 

述べてもらいました。 

 

 『皆さん、あけましておめでとうございます。 

生徒会、副会長のＡ・Ｈです。今日は、学年の抱負と 

僕自身の抱負を話したいと思います。 

 まず、学年の抱負です。学年の抱負は、生活面と学習 

面で、二つ話したいと思います。 

 生活面についてです。あと、数か月で、二年生になります。 

改めて、学校のルールを理解し、次の一年生を迎える準備をしましょう。  ＜新年の抱負を述べるＡくん＞ 

また、今まで同様、コロナ感染症予防を心がけましょう。 

 次に、学習面です。残り、約、1 か月で、学年末考査が行われます。前回の中間考査に比べて、提出物の範囲

も多くなるので、計画的に進めましょう。また、先程言ったようにあと、数か月で、二年生になります。勉強以

外にも授業態度についても改めて見直してみましょう。 

 僕自身は、皆さん同様に先ほど、話したことを頑張りたいと思います。以上です。』 

 

☺学年行事。「毎日が感謝祭」始まります☺ 

 

8 日（金）6 校時の総合的な学習の時間は、これから 3 か月をかけて行う学年行事「毎日が感謝祭」のガイダ

ンスを行いました。 

森本先生より、「この１年いろいろありました。ここまで学校生活を送れたことにたいして、いろいろな形で感

謝をしていく。そのまとめの時間にしていきたい。奉仕活動や、一緒に過ごした仲間に対して感謝を形にしてい

く。その企画と運営を皆さんの力で行ってください。」と説明がありました。 

この１年間は（まだ終わっていませんが）いろいろなことがありました。振り返ってみると、みんなが協力し

て集団で行動をとる機会が、このコロナ禍で無くなったことが多かったと思います。 

スキー移動教室のような宿泊行事ではありませんが、各クラスから 4 人が出て実行委員会を結成して、学校の

授業時間で行う行事です。楽しく有意義で、後で振り返った時に「良かったな」と思える行事にしていきたいで

すね。 

 

森本先生の説明のあと、各クラスで実行委員の選出が 

ありました。 

（今後の学年だよりでお知らせします。） 

3 月まで、実行委員を中心に、学年のまとめの行事を 

行います。 

皆さんの意見を実行委員に伝えて、実りある行事を 

作っていきましょう。  

 

＜森本先生から「毎日が感謝祭」の説明＞ 



☺書初め大会「席書会」が来週行われます☺ 

 

上原中学校では、年が改まった 1 月から、学年ごとに大体育館で書初め大会「席書会」が開かれます。1 年生

は明星学級と一緒に 13 日（水）の３・４校時に行われます。 

 

「書初/書初め/書き初めとは、日本の年中行事の一つで、新年になって初めて毛筆で字や絵を書くことを指

す。 旧暦時代には当時の正月 2日に行われた。新暦導入以降現在は、通常、新暦の 1 月 2 日に行われる。元々は

宮中で行われていた儀式であったが、江戸時代以降は庶民にも広まった。」（Wikipediaより抜粋） 

 

書初めは、なかなか歴史のある行事なのですね。    

席書会は、2 時間かけてじっくりと行います。昨年の 

席書会は、集中して静かに書写を行いました。（当然、 

しゃべりながらなんて人はいません。）今年も、その 

ような光景が見られると思います。 

 年の始めの伝統行事。精神統一をして、素晴らしい 

書の作品を期待しています。                 

＜集中して素晴らしい作品を！＞ 

☺校長面談が行われてます☺ 

 

12 月から校長面談が始まっています。昼休みと放課後に校長先生と面談をします。すでに終わった人からは、

「緊張したけれど楽しかった。」と話してくれました。多くの人は、これから面談の順番が回ってきます。校長室

の前では、一呼吸をして、ノックをして「失礼します。」という挨拶を行いましょう。 

 

☺17日（日）は防災点検の日。皆さんのおうちはいかがですか☺ 

 

本日終学活で災害用備蓄食料のセットが配布されました。学校は災害時に避難所になります。また、災害時に

使用する食料も備蓄しています。備蓄食料は数年に一回入れ替えをします。入れ替えたセットをみんなに配布し

たこの機会に、防災について考えてほしいと思います。 

 

皆さんが生まれる 12 年以上前の 1995 年（平成 7 年）1 月 17 日（火）午前 5 時 46 分に、兵庫県淡路島の沖、

明石海峡の地下でマグニチュード 7.3 の地震が発生しました。阪神淡路大震災と名付けられた災害です。震災関

連を含めると 6434 人の方が亡くなっています。この地震は大都市神戸を襲ったので、災害が都市を襲うとどの

ようになるか、いろいろなところでこの記録が使われています。東京も首都直下地震が起きる可能性があります。 

 地震のことを理科の時間に学習したときに、鉄道や高速道路が壊れた写真を見たと思います。今日と同じよう

にとても寒い朝に発生しました。明日、夜明け前の起床前に、地震が起きたら皆さんはどうしますか。この大震

災では、真っ暗な部屋の中でタンスがベッドに倒れてきたという例も報告されています。私は、当日は映像で見

ましたが、半年後に神戸に行ったときに、まだ都市機能が復旧していないことに驚きました。 

保護者の皆さまは、テレビの映像を見たり、実際に体験された方もいらっしゃるのではないでしょうか。この

機会に、おうちでお子さんにお話しをしてあげていただければと思います。 



 

＜渋谷区１日３食セット。賞味期限は新しいものと入れ替えのため、 

2021 年 9 月ですが、中の食品の賞味期限は 22 年です。アレルギー 

対応・無添加です。この機会にどうぞお召し上がりください＞ 

 

 

 

☺ロッカーが新しくなりました。大切に使ってください。☺ 

 

巻頭に写真を載せましたが、1 組と 2 組のロッカーが新しくなりました。（今年度使用していない、国語２教室

のロッカーも新しくなりました。） 

形は、3 組が使用しているロッカーと同じです。（番号を変えると開かなくなりますから、番号を変えないよう

にしてください。3 組で開かなくなって、大変でした。）昨日、さっそく持ってきた学用品を入れていました。き

れいなロッカー。このあと何年も使い続けられるように、丁寧に使用することを心掛けてください。 

 

        緊急事態宣言により、完全下校時刻は 17時 30分になります          

 

 緊急事態宣言の発出により、完全下校時刻が 18 時から、17 時 30 分になります。部活動は 17 時 15 分までに

なります。土日祝日と平日の朝練習は活動停止となります。 

 

☺お返事ありがとうございます☺ 

 

お返事ありがとうございます。今年もよろしくお願いいたします。 

 

・体育祭の作文が本当に素晴らしいです！年明けもどうぞよろしくお願いいたします。 

・本年も宜しくお願い致します。コロナが間近に迫ってきているので怖いです。 

 

※年が明けました。本来でしたらおめでたい年の始めですが、感

染症の拡大によりいろいろなことが制約を受けています。学校活

動も変更がいろいろ出てきます。学校のＨＰなどをご覧ください。 


